

## GENTE

## ► CALVO, GIL Y LOS COLORES MÁS VIVOS

La ministra de Cultura, **Carmen Calvo**, y su homólogo brasileño, el músico **Gilberto Gil**, se reunieron ayer en Madrid para cerrar el contenido de la "agenda" de colaboración en asuntos culturales de ambos países. Calvo y Gil, que reiteraron en varias ocasiones su buena sintonía política y personal, se reunirán el próximo mes de junio (entre el 12 y el 14 en Madrid y Córdoba) con los otros ministros de cultura iberoamericanos. Además, anunciaron que la feria de arte moderno Arco 2008 estará dedicada a Brasil. Una feria que, según Calvo, reflejará el creciente interés en España por las artes plásticas brasileñas (precisamente mañana se inaugura en Vigo, en el Museo Marco, una colectiva de 20 artistas de Brasil). Gilberto Gil explicó que, además su país, se está inspirando para la política de museos en Francia y España. "Las relaciones culturales entre Brasil y España son necesarias, nuestros gobiernos están intentando dar colores más vivos a ese dinamismo", dijo Gil, que señaló que, entre otras iniciativas, en su país se pretende "copiar" el modelo español de los paradores nacionales como un fórmula de explotación del turismo cultural. Un dinamismo que se verá reflejado, según explicaron ayer, en la difusión del idioma español y su literatura (en escuelas de primaria, secundaria y universidades), y en un mayor apoyo al programa de cine Ibero-media (en el último año sólo se han coproducido tres películas con Brasil). "Queremos que además el cine brasileño se distribuya más y mejor en España, y lo mismo con el español en Brasil", añadió Calvo.— EL PAÍS, Madrid

## ► SHAKIRA SE UNE A ALEJANDRO SANZ

**Shakira** y **Alejandro Sanz** van a formar pareja musical. La leona colombiana está componiendo la continuación de *Laundry service*, su triunfal debut en inglés, y uno de los temas será un dueto con Alejandro, en el que se ha trabajado durante las pasadas navidades. Según **Leila Cobo**, corresponsal de la revista *Billboard* en Miami, Sanz también está rematando una colección de temas propios en inglés que podrían convertirse en disco una vez que se revisen los textos y la pronunciación (aunque Alejandro advierte de que prefiere que su inglés tenga acento gaditano). En su discográ-



De izquierda a derecha, Konishi, Hattori, Nobu Matsuhisa, Tokuoka, Yuji Wakiya y Wakuda. / BERNARDO PÉREZ

## Los japoneses se reúnen en Madrid

La tercera y última jornada de Madrid Fusión 2005 reunió en su cocina-escenario a seis grandes profesionales de la gastronomía nipona que desarrollan su trabajo en distintas ciudades y que nunca antes habían coincidido juntos. **Toshiro Konishi** hace cocina criolla en Pe-

rú, **Yukio Hattori** mantiene una escuela culinaria en Tokio, **Nobu Matsuhisa** mezcla sabores en Los Angeles (EE UU), **Kunio Tokuoka** renueva la cocina imperial en Kioto y **Tetsuya Wakuda** cuece vanguardia en Australia. Y dentro de unas semanas, como intercambio de

presencias y conocimientos, y bajo el paraguas de esta cumbre gastronómica madrileña, una quincena de chefs españoles (con **Ferran Adrià** y **Juan Mari Arzak** a la cabeza) mostrarán su trabajo entre el 28 de febrero y el 2 de marzo en Tokio.— ROSA RIVAS, Madrid

fica española, creen que todavía es pronto para hablar de un nuevo disco de **Alejandro Sanz**, en inglés o en castellano.— DIEGO A. MANRIQUE, Madrid

## ► NOVEDADES FRESCAS

Esta semana vuelven viejas glorias de la prensa del corazón a las portadas. **Isabel Sartorius**, la que fuera primera novia del Príncipe en su juventud —ahora ya tiene los cuarenta—, inicia romance o amistad, o como ustedes quieran llamarlo, con **Gerardo Lorenzo**, un empresario que resulta que es hermano de **Francis Lorenzo**. *Diez Minutos* saca esta semana unas fotos de la pareja que indican que "algo" hay. Y **Leticia Sabater**, que ya no luce trenzas, estrena amistad con **Julio Aparicio**, según *Semana*. Y otro tema que dará que hablar es la ruptura definitiva de **Isabel Gemio** y **Nilo**. Él lo confirma en *Lecturas* de manera poética: "Lo hemos intentado todo, pero la frialdad que nos arras-

tra es tan fuerte como el invierno de hoy". Una lástima. En cambio **Borja**, el hijo de la baronesa, de Tita, para entendernos, vuelve a estar feliz con su novia **Blanca**. Por lo demás, un poco de todo: *glamour* en los Globos de Oro; solidaridad con el sureste asiático protagonizada por **Telma Ortiz**, hermana de la princesa **Letizia**, que viaja a la zona afectada con Cruz Roja internacional, y tristeza por la muerte de **Agustín González**.— INÉS GARCÍA-ALBI, Barcelona

## ► ARMAS AMOROSAS

Al Ejército de Estados Unidos, de entre los muchos proyectos que recibe cada año, le llegó la propuesta de fabricar un arma química para que los soldados enemigos encontraran sexualmente irresistibles a sus compañeros de armas. Según un documento del Departamento de Defensa estadounidense desclasificado recientemente, el armamento propuesto contendría una

fuerte sustancia química afrodisiaca. Su objetivo era provocar un comportamiento homosexual generalizado y desmoralizar a las tropas enemigas, según informaba la BBC británica. La idea se incluyó en un proyecto presentado por el **Laboratorio Wright** de la Fuerza Aérea de EE UU en 1994. El capitán **Dan McSweeney**, del Directorado Conjunto No Letal del Pentágono, señaló a la BBC que el Departamento de Defensa recibe "literalmente cientos" de ideas, pero aseguró que "ninguno de los sistemas descritos en esa propuesta se han desarrollado". Otra de las ideas presentadas era la de bombardear al enemigo con sustancias químicas que atrajeran sexualmente a diversos animales. También se consideró la fabricación de una sustancia que provocara un mal aliento "severo y duradero", con vistas a facilitar la identificación de los combatientes, en caso de que se mezclaran con la población civil.— EL PAÍS, Madrid